

**EXPANSIÓN**  
EN ALIANZA CON **CNN**

## S&P advierte impacto económico por el No en Colombia

La agencia estadounidense teme que el rechazo al acuerdo de paz en el país afecte la percepción de la nota crediticia.

Lunes, 3 de octubre de 2016 a las 4:40 PM

**WASHINGTON (Reuters) -**

La agencia de calificación crediticia S&P dijo este lunes que el rechazo a un acuerdo de paz entre el Gobierno colombiano y las FARC por parte de los votantes del país sudamericano y una desaceleración de la economía durante este año podría complicar la capacidad gubernamental para aprobar ajustes fiscales.

La reforma tributaria ha sido una parte importante de los esfuerzos del país por mantener su calificación crediticia y un punto muerto tras el referendo del domingo podría potencialmente ser negativo para la nota soberana.

Standard & Poor's tenía una nota de "BBB" sobre Colombia con un panorama negativo antes de la votación sobre el acuerdo de paz.

Por su parte, la agencia Fitch dijo confiar en que el gobierno podrá superar este obstáculo para enfrentar los restos económicos que enfrenta el país sudamericano.

"La expectativa de Fitch es que el gobierno continuará la implementación de una respuesta política consistente y creíble para dirigir los retos económicos, como los elevados términos de déficit en cuentas corrientes; una inflación, aunque en disminución, alta, y el impacto negativo de los bajos precios del petróleo en las cuentas fiscales", escribió el analista de Fitch para Colombia, Erich Arispe.

La casa de análisis espera que a pesar de este revés el gobierno pueda obtener la aprobación del congreso para una reforma fiscal de ingresos para el final de 2016. La implementación exitosa de esta reforma es importante para compensar las pérdidas derivadas de los bajos ingresos petroleros.

El 22 de julio, Fitch revisó la perspectiva de Colombia a negativa, como un reflejo del déficit de cuenta corriente, un aumento de la deuda externa y una pesada deuda pública.

### EU apoya propuesta de diálogo amplio

Estados Unidos respalda los planes del presidente colombiano Juan Manuel Santos de llevar adelante un diálogo amplio para poner fin a la guerra de 52 años con las FARC, un día después de que los votantes rechazaran un acuerdo con la guerrilla en un referendo, dijo el lunes el Departamento de Estado.

"Respaldamos la propuesta del presidente Santos por un esfuerzo de unidad en apoyo a un amplio diálogo como el próximo paso hacia el logro de una paz justa y duradera", declaró el portavoz John Kirby en un comunicado.